

Las oficinas de la Seguridad Social se llenan de jubilados para preguntar por qué han visto reducida su paga

## La inesperada pensión menguante

JAUME RIBELL

“**H**e venido a ver si me explican qué ha pasado con la pensión porque es que no entiendo nada”. De esta forma se expresa José, uno de los muchos jubilados que esta semana ha estado haciendo cola en la oficina de la Seguridad Social (SS) para pedir explicaciones por la rebaja en su pensión. Una pensión que, como la del resto, ha subido un 1% por el IPC, pero que en la práctica se ha visto reducida por el aumento del IRPF.

“A quien más quien menos, le ha bajado. Pero lo más inexplicable es que a nadie le ha bajado igual, ni tampoco a la gente que más gana. Conozco gente con una pensión más alta que la mía a la que le han bajado menos”. Como él, están la gran mayoría de los que abarrotan la oficina de la SS de la calle Aníbal. “Esto es alucinante”, se queja José, un prejubilado por un despido de una empresa de la comarca que cerró hace cinco años. Y no se refiere al hecho de la subida del IRPF en sí misma (“a mí me han cobrado un 13%, eso pone la carta. Y ahora vengo a que me expliquen el porqué”), sino porque además, al ir todos los que cobran pensión de golpe, las colas son de muchas horas. “Llevo toda la mañana aquí, casi dos horas. He ido a hacer un café, a desayunar, y ahora vuelvo y veo que todavía quedan 40 números para mi turno”, se queja.

Rosa Pérez, una de las trabajadoras de la oficina, corrobora que “desde la pasada semana esto es un colapso. Pero especialmente desde este lunes”. El pasado lunes era día 25, que es el día en que ingresan la pensión las cajas, “o sea que todavía faltan los que vengan tras el día 1, que es cuando lo hacen los bancos”.

**LA PRIMERA OLEADA HA LLEGADO** esta semana “porque las cartas informativas les fueron llegando la semana pasada”. Y pese a que Pérez recalca que “se han estado haciendo y se hacen muchas charlas informativas en centros de gente mayor, muchos todavía no se han



Xavier Solanas

Aspecto que presentaba este pasado miércoles la sala de espera de la oficina de calle Aníbal.

enterado de lo que ha ocurrido y ahora vienen a preguntar”. Y lo que ha ocurrido es que con el reajuste del IRPF que ha hecho el Gobierno Central tras dos años de ayudas, la mayoría de pensiones han bajado: “Como hasta ahora estos dos últimos años estaba la ayuda de los 400 euros del IRPF, repartida en 14 pagas se notó un aumento. Y claro, ahora a muchos les ha pasado lo contrario”.

Es el caso de Joaquín, a quien

### IMPUESTO

El día 25, día de paga, muchos de los pensionistas comprobaron los efectos de la supresión de los 400 euros.

tras el reajuste le ha bajado la pensión 45 euros. “De un 3,63% del IRPF del año pasado, me ha pasado a más del 8%”, se queja. Aunque más extraño es el caso de Carlos, a quien también le han subido a un 8% el IRPF, pero en su caso le han ingresado “un euro de más. Teniendo en cuenta la subida del 1% por el IPC, subiendo a un 8% el IRPF, y me encuentro que me han ingresado lo mismo más un euro. Es que no entiendo nada. Algo

### OPINIÓN

#### Màgic Zapatero

Sóc un dels pensionistes que s'han quedat bocabadats del joc de màgia amb que ens ha obsequiat el govern de l'inefable sr. Zapatero. Resulta que la setmana passada, vaig rebre una carta d'Hisenda en la qual se'm notificava que aquest any la meva pensió augmentaria un 1%. Poca cosa, vaig pensar, però la sorpresa és que aquest mínim augment s'ha convertit per art de màgia, en que cobro 16 euros menys que l'any passat. On és, doncs, aquest 1% de més? Un joc de màgia que no el superaria ni el mateix Màgic Andreu, aquell de les medalles.



JOSEP ARENAS  
Granollers

### EL APUNTE

#### DOS MESES

Ese es el periodo aproximado que se estima que tardará a ponerse en funcionamiento el nuevo edificio de la Tesorería de la Seguridad Social de la calle Josep Umbert: unos dos meses. Ya que está previsto que se inaugure a finales de marzo. Un edificio que unificará las tres oficinas actuales, dispersas por la ciudad, y que ha de terminar con los problemas de espacio detectados en semanas como éstas. Precisamente el pago de las pensiones con el cambio de año fue uno de los principales motivos para posponer el traslado hasta pasadas las fiestas navideñas. Un traslado que, a juzgar por lo sondeado entre usuarios y trabajadores, se está esperando como agua de mayo (y con la gota en la frente).

no cuadra aquí”, asevera extrañado. “Llevo desde las 10:00 haciendo cola y veo que tengo para toda la mañana, pero yo no me muevo hasta que no me expliquen qué ha pasado aquí”.

**LA EXPLICACIÓN DE LO QUE HA PASADO** aquí puede que sea más lenta de lo que espera: desde el ministerio de Economía y Hacienda se ha dado un plazo para revisar todas las dudas planteadas por los pensionistas y se ha afirmado que podrían haber retoques en algunos casos, por lo que se debería esperar hasta haber terminado esas revisiones. Pero lo de la espera sí tiene más fácil arreglo: “Damos cita previa por teléfono”, recuerda Pérez. “Incluso la damos aquí, en mostrador. Pero no sé por qué, si es cuestión de costumbre o qué, la gente prefiere esperarse que no coger hora para venir otro día sin hacer colas. Supongo que como ahora están todos preocupados por la carta y la rebaja quieren explicaciones ya. Pero es que estamos dando esperas de dos horas. Y hemos llegado a dar esperas de tres. Intentamos dar todas las facilidades, abrimos también los martes y jueves por la tarde... No entiendo por qué la gente no reserva, ya no para ellos mismos sino en general, para que no esté tan colapsado el espacio”.

Quien prefiera evitarse las colas, puede reservar día y hora en los teléfonos 93 870 18 94 o bien 93 870 61 34. \*